

# El Impotente Bandidaje de Oficina Pide la Intervencion "Devina"

## ¡Muera el Hambre! ¡Viva la Expropiacion!

"Luchamos bien; ya no es más anti-revolucionario. Según declara ahora, es "militarista revolucionario". . . . La idea, comienza a ser militarista y deja de ser anti. La transformación se ha operado, más profunda que la de cualquier príncipe de la época."

"El Trabajo," órgano de los sindicatos obreros que ve la luz en Barcelona, España, se ocupa de un movimiento de nuestro movimiento y hace un llamamiento que a continuación reproducimos:

"Desheredados de todo el mundo; es necesario que todos los trabajadores que nos proclamamos de revolucionarios y deseamos la pronta emancipación nuestra y la de nuestros hijos, tengamos la vista fija en aquellos valientes campeones de la revolución, que como leones acosados por el hambre luchan, no para cambiar de tiranos, sino para pedir más jornal ni para reducir la jornada, sino para que todos los hombres, por el hecho de haber nacido, tengan el pan y la libertad asegurados."

"¡Acaso hay algo más humano, más lógico y más razonable que cuando la madre naturaleza nos obsequia con un semejante nuestro que viene a iluminar el planeta, poríamos decirle: ¡Bien venido seas compañero; en el mundo encontrarás todo lo necesario para hacer tu felicidad!"

"Para esto es por lo que luchan nuestros compañeros mexicanos, y hay que tener en cuenta que el gobierno norteamericano, rompiendo las leyes de neutralidad, quiere invadir de soldados aquel territorio, para sofocar tan hermoso movimiento."

"El periódico francés "Le Libertaire" también se ocupa de la Revolución Mexicana. Quisieramos traducir las dos columnas en que un compañero pinta el estado de cosas en México, pero nos falta espacio. . . . De día en día—dice el colega—la revolución gana terreno. Todas las medidas puestas por el gobierno para ahogar han resultado impotentes. El "zapatismo" está muy lejos de ser arrollado. Otras bandadas revolucionarias más o menos independientes recorren todas las otras provincias de México. Qué admirable fealdad! . . . Como no se ha de creer que la victoria comunista se obtenga al fin de semejantes esfuerzos?"

"¡Tierra! de la Habana, Cuba, publica un bien escrito artículo del compañero Odilón Laha en que demuestra que la propaganda que en verdad tiene al sistema actual de sociedad es la que ataca a los principios de autoridad y propiedad privada."

"La tierra no es de nadie, ha dicho Melquíades Alvarez en Sevilla, olvidando que en la misma capital andaluza había condenado años atrás en colectivismo, el comunismo y el cosmopolitismo."

Anselmo Lorenzo muestra la contradicción y la comedia muy oportunamente en "Tierra y Libertad" de Barcelona.

"El artículo del maestro español es sumamente convincente."

"El Productor" de Santiago, República de Chile, también se ocupa de la Revolución Social en los siguientes párrafos: "encabezados por la palabra: "México".

"Cada vez es más inapagable el fuego de la revolución que desde hace dos años, tiene prendidos los corazones proletarios que por su libertad arrebata por los piratas del poder."

"Las fuerzas gubernamentales son impotentes para contener ese movimiento que amenaza dar en tierra con ese régimen opresor que mantiene las camarillas de los Díaz y los Maderos."

"No hay día que la prensa burguesa no registre en sus páginas ni descalabro de los gobiernos burgueses."

"Ello es altamente valioso para el engrandecimiento del movimiento."

"No importa que hayan caído algunos hermanos y sus más prominentes hombrones estén secuestrados, ello no amortiguará la obra sino que la fortalece cada día."

"A Aurora," de Oporto, Portugal, entre el selecto material que de costumbre tiene, habla del curso de la Revolución Social en México.

"El compañero Haganito Sereno se encarga de ilustrar a los militares de camaradas que residen a través de la República de Portugal sobre los hechos acaecidos en México. Termina su artículo con los siguientes párrafos:

"¡Adelante, adelante hermanos de aspiraciones!"

"La lucha es la vida, luchar es vivir, y mejor es caer vencido en la lucha con el corazón traspasado por una bala que morir moral y físicamente en los talleres, las oficinas y las fábricas y producir lo que nuestros explotadores derrochan para su gozo."

"El festín de Baltasar ya terminó y se aproxima la hora en que los pájaros distribuirán de lo que les pertenece."

"Y nosotros, anarquistas de la región portuguesa, no olvidemos materialmente a nuestros camaradas que en México luchan bajo una bandera cuya divisa es Pan, Tierra y Libertad."

"The Herald of Revolt," importante periódico libertario que se publica en Londres, Inglaterra, hace un extracto de la traducción inglesa del manuscrito en español de Enrique Flores Magón que apareció hace tiempo en estas columnas.

Refiriéndose a la deservición del partido socialista de los Estados Unidos a la causa mexicana y a la favorable actitud de los parlamentarios ingleses hacia aquel, dice: "Todos saben como Berger y Debs repudiaron la revolución mexicana. Esto muestra que los parlamentarios socialistas pueden traicionar a un proletariado en su lucha por libertad económica y aplaudir a un déspota en su caza de poder a costa de la continua opresión del trabajador. Como el déspota es meramente el instrumento de millonarios americanos y capitalistas extranjeros, resulta que el Partido Socialista es el agente de estos intereses. Si eso sucede en México, ¿por qué no también en América? El movimiento de la clase trabajadora es internacional. Traicionar a una sección es traicionar a todas las secciones del movimiento; y los parlamentarios ingleses que

La locura se ha apoderado del gobierno maderista. Mientras un día ordena la destrucción de los pueblos de Oaxaca, al siguiente envía una comisión de paz a tratar con las fuerzas revolucionarias de Morelos, y a otro día libra instrucciones a los jefes federales del Norte para que evacúen Chihuahua y Coahuila y se replieguen al sur. Ya no encuentran los maderistas ningún camino para salir del embolamiento en que los ha colocado la acción de nuestros compañeros en armas.

Damos a continuación las noticias que ultimamente nos han llegado sobre la marcha de la Revolución.

—Los comunistas de Morelos tomaron la importantísima hacienda de Atencingo, cercana a Puebla, y no pudiendo sostener la expropiación, prendieron fuego a la zafra de caña de azúcar, que su estima era de ochenta mil quintales. Los acaudalados burgueses Díaz Rubén que se dicen "propietarios" de la citada hacienda, reportan, por lo tanto, una pérdida de dos millones de pesos, pues ese era el valor de la caña quemada.

—Los compañeros indios de la sierra de Oaxaca han renovado su actividad contra los federales. Cinco poblaciones que favorecen la continuación del sistema capitalista fueron arrasadas por los héroicos indios, pero no son otra cosa que comunistas. Dichas poblaciones se encuentran situadas en las montañas que lindan con el estado de Veracruz.

—Otros compañeros que operan en el otro extremo de Oaxaca, capturaron el día 10 de Diciembre la importante población de Coixtlahuaca, que saquearon por completo después de haber forzado a las autoridades. Estos mismos compañeros derrotaron días antes a una fuerza federal de cien hombres que iban escoltando en el camino a una partida de arrieros y capturaron todas las armas y provisiones.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

—La importante población de Ayutla, en la costa de Guerrero, está en manos de los rebeldes. Para proteger el puerto de Acapulco salió una pequeña fuerza federal de Ometepeque. Ignoramos las ideas de estos rebeldes.

—La situación en el estado de México se inclina del lado de nuestros compañeros, especialmente en las cercanías de Puebla.

—El día 2 de Diciembre, los comunistas que operan en el distrito de Chiantla, Puebla, derrotaron a una pequeña fuerza federal cerca de la ciudad Chiantla. Se puede decir que todo el distrito de este nombre está en poder de la Revolución.

canlas de Juchitepec, aunque el gobierno alega haber derrotado la semana pasada a una gruesa fuerza de comunistas cerca de Cuernavaca. Tan favorable se ha mostrado el pueblo de diablo estado a los ideales que perseguimos, que el bandido Madero ha ordenado la movilización de 1000 esbirros del Norte para que se pongan a las órdenes del Chacal Blanquet que comanda a los federales en Toluca, capital de México. El grado de fuerza de nuestros compañeros puede calcularse por su diarias exploraciones en los suburbios de dicha ciudad y sus repetidas roturas de los cables de la luz eléctrica y la fuerza motriz.

—El ex-porfirista Miguel Bolaños Cacho, llamado gobernador de Oaxaca, después de dicit telegramas que envió a Madero solicitando refuerzos para la defensa de varios pueblos atacados por los compañeros que operan en dicha región, solamente obtuvo 200 hombres que el gobierno federal retiró de las fuerzas que perseguían al revoltoso político. Aguarda que opera en el estado de Puebla.

—El último día 18 de Noviembre, entraron a San Miguel Ixtitlico y a Zitotlán, poblaciones pertenecientes al distrito de Juchitepec, dos grandes grupos de comunistas, vulgo zapatasistas, los cuales avanzándose a las capitales electorales, impidieron a los individuos que formaban las mesas, que prosiguieran en sus trabajos, alegando que ninguna elección debería verificarse. Hicieron pedazos las mesas, sillas, y demás muebles, así como las actas y boletas, alejándose después de haber saqueado algunas casas de comercio, particularmente los cajones de ropa de Ruperto Estrada y Encarnación Saucedo, en San Miguel Ixtitlico, los cuales vaciaron completamente.

—Un instalador de mesa en Zitotlán llamado Sástenes Muñoz, se atrevió a oponerse a las instrucciones de los compañeros, tratando de ocultar las actas y boletas, pero uno de ellos empujando la pata de una mesa rota, desahogó un golpe sobre la cabeza de Muñoz, hiriéndolo gravemente. Las citadas elecciones eran para magistrado cuarto del Tribunal, y presidente de las subodichas municipalidades.

—En el atentado que hicieron los federales por capturar las posiciones de los comunistas cerca de Chalco, Mex., dos destacamentos, el del 29 de Infantería y el del 16 de la misma arma, estuvieron combatiendo erróneamente contra el otro en la última parte del ataque. Diez federales cayeron muertos bajo las balas de sus mismos cómplices.

—Nada más del Rico, todo pertenece a los pobres! son las palabras que el compañero a quien la maldita prensa burguesa llama "el indio Mariano" está pronunciando en su gran revolución a través de todo el estado de Durango. He aquí lo que dice: "El Imparcial," diario burgués de México, a ese respecto.

"Lo de los ricos será de hoy en adelante de los pobres." Así ha dicho el "Indio" Mariano, sustentador de una nueva doctrina socialista que está poniendo en práctica en el Estado de Durango.

"Semejante nueva la recibí ayer en un hacendado de la Laguna, que tiene cuantiosos intereses y que ha sufrido grandes pérdidas con las incursiones de los rebeldes."

"Dice la carta que el "Indio" Mariano, imitando a Cheché Campos, que ordenó la distribución entre los peones de las cosechas de cereales, ha comenzado a distribuir el ganado de las haciendas. El rebelde llega a una hacienda, hace un rápido inventario de la existencia de ganado, convoca a la gente humilde y les distribuye por partes iguales lo que arroja aquel inventario. Luego marcha a otra hacienda y repite la operación."

"Entre los hacendados reina descontento, pues les es muy difícil recuperar después el ganado que reparte el "Indio" Mariano."

—Un nuevo levantamiento por Tierra y Libertad ha tenido lugar al sur de Tamaulipas. Los compañeros dieron el grito de rebelión entre Estación Osorio y Sierra de Chimalaz. Sabemos que 200 esbirros al mando de los asesinos Fiacro R. Betancourt y el llamado teniente coronel Sottill, van en su persecución.

—El diario burgués "El Imparcial" de cuenta de una derrota de rebeldes, que ignoramos si sean compañeros, en el estado de Guanajuato. Dice el periódico capitalista: "Las fuerzas que manda el Comandante Juan José Rocha, tuvieron un encuentro en el cerro "Peralta," Distrito de Valle de Santiago, con la partida de Cuadalupe Pérez (a) "El Cotorra," pereciendo éste en el encuentro. Las fuerzas del Gobierno recogieron ocho caballos y algunas armas y pertrechos. En el cerro de la Luz se dio alcance a otra partida del mismo Pérez, y se rescató al señor E. Vázquez, comerciante acomodado, que con anterioridad había sido plagiado por los rebeldes. En este encuentro perdieron los alzados a tres de sus hombres, dejando algunos heridos, así como varios caballos muertos. El cabecilla Pérez era de los más temidos."

—En el Estado de Puebla, hubo un San Miguel del Molino, cerca de San Martín Texmelcán, un combate en el que tomaron parte veinte hombres de un cuerpo del gobierno contra treinta comunistas. Uno de los nuestros resultó muerto. Además, los nuestros tuvieron un encuentro con otros compañeros cerca de Tlancuapam sin saberse los resultados."

—Dos compañeros que después de una batalla cerca de Jalápan, Méx., fueron hechos prisioneros por los bandidos maderistas, se les fusiló en el acto. No olvidéis, hermanos, a los bandideros del 70, cuerpo ritual, que comitieron estos crímenes, cuando alguno de ellos caiga en vuestras manos."

—El cobarde maderista José de la Luz Blanco, tuvo un encuentro con los rebeldes en el cañón de San Joaquín, estado de Chihuahua. Aunque dicho esbirro reporta haber alcanzado

—Las guerrillas de los rebeldes, Carrizosa y Galaviz, siguen manteniéndose en zozobra a los bandidos maderistas en el estado de Zacatecas. En Pinos, Ojocaliente y Mazapil, los burgueses están muy temerosos de la llegada de los revolucionarios. Con razón, porque todos ellos son expropiadores.

—Una victoria, no lo creamos, dada su ignorancia, su morosidad y mas que todo, por su cobardía.

—Un tren de tropas en número de 200 esbirros, salió la semana pasada de Ciudad Juárez, Chih., para batir a los rebeldes que dirige Marcelo Caraveo en los alrededores de Villa Ahumada.

—Se confirma la muerte del rebelde chihuahuense Octaviano Cano que murió en la Batalla de Guzmán, que se dio entre fuerzas maderistas y las que dirige Inés Salazar.

**CHIHUAHUA.**

Cerca de San Isidro de Las Cuevas, ha aparecido una respetable guerrilla de rebeldes. ¿Cómo lo que hay para que los "señores" no duerman?

—El tran de pasajeros que corre de Barral a Rosaria, fué tiroteado por los rebeldes, habiendo logrado parte el tren, se subieron al interior de los carros, donde encontraron al esbirro Guerra, el cual hicieron prisionero.

—Una numerosa partida de revolucionarios está en posesión de la hacienda de San Lorenzo, en donde se dedican a trabajar, esto es a moler trigo y almacenar los viveres que allí existen; por no haber familias a quien repartir lo allí existente. ¡Hacedse bien, compañeros! ¡Viva la Comunidad Libre!

—El esbirro Gaspar Ruiz, salió de Chihuahua con rumbo a Ciudad Juárez acompañado de algunas piezas de artillería, dizque a reforzar la guarnición de este último punto.

—La población de "El Rodeo" cayó en poder de los revolucionarios, la cual tomaron en campo de operaciones. El esbirro Gómez, dice que los va a desalojar de dicho lugar. ¡Veremos!

—El general Trucey al ser interrogado respecto a la marcha del esbirro Téllez para el Sur, contestó que en su concepto él le debían de enviarse más tropas al Norte. ¡Claro! y si el estuviera en el Sur, allá se necesitarían.

—Los rebeldes que dirige Salazar y Rojas, se han dedicado a destruir la línea del Ferrocarril Central, lo cual ha causado grandes pérdidas a la ladrona burguesa. Igualmente lo está haciendo el revolucionario Caraveo al rededor de Villa Ahumada, habiendo quemado algunas viviendas.

**COAHUILA.**

Cheché Campos y Torreón. Los rebeldes compañeros de Cheché Campos merodean por los alrededores de Torreón.

Dichos rebeldes siguen amenazando a los obreros que hacen las reparaciones de la vía de Torreón a Durango, e imposibilitan que se lleven a cabo esas obras, por lo cual no hay tráfico de trenes entre las ciudades citadas.

Una partida de los rebeldes de Campos ha llegado a la estación de Trinidad, del ferrocarril Central, expropiando a los burgueses que residen en dicho lugar, y quemó varios carros que se encontraban detenidos en la vía férrea.

Otra partida ha quemado el puente ferroviario situado cerca de la estación de Jalisco del ferrocarril Central y otros carros que estaban en aquel punto.

La Región Lagunera. Cuna del Enano, es visitada por los Rebeldes. Comunican que el día 20 del pasado, fué tiroteado un tren de pasajeros que viajaba de Torreón a Durango.

Estos rebeldes fueron los que intentaron el asalto efectuado entre las estaciones de la "Loma y Trinidad."

Todas las estaciones desde Avila hasta Pedriena han sido reducidas a cenizas por los rebeldes del norte.

Muchos trenes de carga que con gran cantidad de mercancías, estaban esperando órdenes de salida sobre la vía del mismo ferrocarril y cercas de las parte mencionadas corrieron la misma suerte, pues todo fué destruido por el fuego. Dicen los periódicos burgueses, que los rebeldes se encarnizan y hacen atropellos de alto refinamiento vandálico, no respetando nada, sino como único lema llevan sacar dinero (querrán decir, reividindose) o sembrar la destrucción más completa por donde pasan. Es que ya les llega el agua al cuello, y el pesar de los rebeldes está creciendo cuanto a su paso encuentran y como es natural, temen que las partes de San Pedro, vayan a sufrir estos daños, porque entonces se acabarían las viñatas donde se embriagaba el negro.

Dice uno de los corresponsales del "INTRASCIENTE," que toda la caballería del estado, y principalmente la de la región Lagunera, ha sido "Robada" por los rebeldes, y que por todos lados y en todas direcciones merodean.

**MEXICO.**

Los revolucionarios han cortado las corrientes de las plantas de Sultepec Temascaltepec, San Simónito, San Pedro Zintepéc, y Zempayautla por cuyo motivo las calles de Toluca, se encuentran enteramente a oscuras, allandose paralizadas la cervecería, el molino de la "La Unión," la fábrica de hilados y los molinos de Nixtamal y demás industrias.

Cerca de San Pedro Zintepéc hubo un encuentro entre rebeldes y federales, no sabiéndose aún el resultado del combate, "dicen ellos."

Una persona que acaba de llegar a Toluca, asegura que cerca de Sultepec hay más de 3000 revolucionarios que se encuentran en comunidad y son peligrosos para los barrigones de aquellos lugares.

—La hacienda de San Felipe cercana a la misma ciudad de Toluca, fué catoramente saqueada. Un gran nú-

mero de bandidos han llegado a este punto; pues están ser ajusticiados por los rebeldes que por allí abundan y nuevamente tratan de entrar a la importante población de Metepec, como lo han estado haciendo; pues entran cada vez que se les antoja.

—A última hora, hemos sabido que los rebeldes entraron a Toluca, estableciéndose el tiroteo, en medio de la ciudad. Dicen que los revolucionarios retrocedieron al empuje de los federales, pero que después entraron por distinto rumbo. No hay más detalles.

Pérez Castro en el Estado de México. Se dice que este rebelde está en el Estado de México, con una guerrilla de rebeldes, lo que cae muy mal al sistema y sus hordas.

Los revolucionarios entraron a San Francisco de las Huertas, y esto lo hicieron sin dificultad alguna, pues los federales al ver que los rebeldes se acercaban y que pasaban de doscientos, antes de que tomaran el pueblo, ellos lo abandonaron, dejándolo a merced de los rebeldes.

A última hora llegaron refuerzos para los federales, estableciéndose un encarnizado combate, el que duró algunas horas, habiendo varios muertos y heridos por ambos lados. No hay más detalles.

—Por la falta de los volcanes popocatepetl e Ixtacihuatl, merodean partidas de hombres armados que han establecido sus campamentos por el cerro del Venachi, de donde han descendido a tomar cerveza a la fábrica que se encuentra en el Salto del Agua. Dice el corresponsal que de esta noticia la guarnición permanece con el arma al brazo a la expectativa. Esto quiere decir que los rebeldes entran a tomar su cerveza, y ellos a la expectativa, entran a saquear, y ellos a la expectativa, entran y los . . . ampuñan y siguen a la expectativa.

—Dice "El Imparcial," la falta de operaciones militares, oportunas ha influido mucho en que los zapatasistas se encuentren envaletonados y esperen a las fuerzas con deceso de pelear. Esto demuestra que los revolucionarios no copenen el miedo, y que cuando se quieren divertir invitan a los mochos, para ponerlos de blanco.

—La hacienda de San Nicolás Tolentino cercana a Valle de Bravo fué incendiada.

—Las cercanías de Amecameca, se efectúa un terrible combate entre rebeldes y federales. Los revolucionarios los dirigen Genovevo de la Oza, "Inuerto" Morales y Apador Salazar. No dicen quien triunfa. Pero si ya dieron refuerzos. En Juchitepec, ha aparecido un gran núcleo de revolucionarios, quienes tratan de tomar el pueblo, por lo que piden auxilio los esbirros de allí. El esbirro Lauro Villar ordenó que salieran en el acto, dos compañías del 20, batallón a bordo de un tren especial, llevando una batería de dos cañones de montaña y una sección de ametralladoras. Al llegar al dicho lugar resultó que no era ahí donde los pedían; lo que hace el miedo a más de eso 50 hombres más del 290 batallón bajo las órdenes del coronel Estrada, junto con batería de artillería de montaña mandada por el esbirro Sanchez volvieron a la ciudad, dizque porque estos, se extraviaron de la columna y los primeros del lugar. ¡Que casualidad! A última hora los esbirros Estrada, y Sanchez, le telegrafiaron al coronel Vasconcelos de Chalco, diciendole que no pudieran entrar al combate por lo antes dicho.

—El revolucionario Martín Sámano y sus compañeros están situados en Agua Blanca, a doce kilómetros de Toluca, pos fuerzas del 230 Batallón y el 420. Cuerpo Rural. "El esbirro que manda las fuerzas gobiernistas ha solicitado del esbirro elásquez, jefe de las armas en Toluca, que se ordenaran cien hombres con una sección de ametralladoras y granadas de mano. Como los primeros no pudieron resistir el ataque de los rebeldes se valieron de éste ardid, diciendo que los tenían sitiados.

—Cincuenta rebeldes entraron a la población de Metepec, distante legua y media de Toluca, por el camino de Calimaya. Llegaron a la casa de Rafael Estevez, presidente municipal, a quien se llevaron al palacio, obligándole a que entregara las armas que había y le obligaron que gritara varias veces ¡viva la revolución! en seguida saquearon el comercio y las casas de los burgueses, llevándose armas, caballos, dinero y ropa. Al retirarse le dijeron al presidente municipal que "volverían otra vez, en caso de no reunirles dinero" y otras cosas más.

Los barrigones de Ajusco están que no hayan para donde correr en busca de auxilio, pues por todas direcciones ven revolucionarios.

En la importante población de Tlápam reina gran pánico, por haber aparecido en Ajusco un gran número de revolucionarios, y temen que lleguen a visitarles como de costumbre.

—La plaza de Juchitepec está amagada por una numerosa partida de revolucionarios al mando de Felipe Neri, Salazar y otros cabecillas.

—En el "Cerro del Maporaso" se espera un terrible combate, entre Chalco y Juchitepec.

—Un grupo de veinte revolucionarios asaltó el campamento conocido con el nombre de "El Muerto" perteneciente a la municipalidad de San Felipe, Distrito de Ixtlahuaca, donde saquearon y cometieron dique deprecaciones.

Una partida de rebeldes asaltó el pueblo de Ocuayacat, situado a unos seis kilómetros de Lerma, saqueando el comercio ajusticiando a dos burgueses, cuyos cadáveres fueron llevados a la estación de Jalápan, donde fueron vistos por los pasajeros que venían de Toluca. Dicen los mismos pasajeros que en la capital del Estado existe una constante alarma por la aproximación de los rebeldes, de quienes están temiendo que de un momento a otro penetren a la ciudad.

**GUANAJUATO.**

Erar quince los rebeldes. La importante población de Salamanca, que asaltada, tomada y saqueada, por una pequeña guerrilla de quince rebeldes, quedándose los burgueses con un palmo de narices. ¡Bien por los revolucionarios! ¡Adelante, compañeros! ¡Viva la Revolución Social!

**JALISCO.**

Entre las estaciones Pénjamo y Villaseñor fué asaltado un tren, habiendo muerto tres mochos y dos burgueses en el tiroteo; el temiente de la escolta que acompañaba a los federales fué uno de los heridos; y la maquina volcada, en la honznada donde se efectuó el asalto. A este caso dice el corresponsal de "El Imparcial," "desde hace algún tiempo los trenes de Guadalajara se estaban viendo amenazados por los rebeldes de Guanajuato y Michoacán, pues varias veces fueron atacados en el camino."

El jefe de la oficina de telegramas comunicó de Mazatlán, que un regular número de rebeldes se presentaron en ese lugar amenazando tomarlo.

—En el cañon de Santa Antonio, cerca de Juchitán hubo un combate, en el que perdieron los rebeldes, según declaración del esbirro que dirigía a los federales.

**MICHOACAN.**

¡Que malcriados son los rebeldes! Ya no se conforman con despojar a los bandidos del comercio y los de oficina, sino que hasta se burlan de estos "pobrecitos." Pues en número de diez o doce, según declaración de ellos mismos, cometieron el abuso de entrar a Morelia, capital del Estado de Michoacán, y saquearon la maicera y casa del burgues Marcial Yépez, y al mismo tiempo le exigieron buenas sumas de dinero, así como a otro burgués que se encontraba de visita. (Conste que dicho lugar está situado cerca del Jardín Azteca.) Una vez habiendo cargado con todo lo que necesitaban, se salieron muy descanasamente, dejando a los esbirros y burgueses abriendo los de caimán.

—Dice el corresponsal de "El Intransigente" "en Arío de Rosales fueron dispersadas las gavillas de Gutiérrez y Pantoja."

—Mas adelante dice: gran desmoralización se apoderó de los "bandidos" y resolvieron no presentar combate. Se dividieron en varios grupos, que simultáneamente asaltaron las fincas de campo denominadas "La Palma" y "Estobilla," saqueandolas por completo, y por último las incendiaron.

También dice que los rebeldes salieron con rumbo a morelia destruyendo la vía. Dice el mismo sujeto que en la finca "La Escobilla," tres hijas de los campesinos se unieron a los rebeldes. A esto llaman derrota estos miserables. Pues de estas derrotas, bien venidas sean.

—Un número considerable de comunistas atacó el punto denominado "El Paracho," punto cercano a Uruapan. La guarnición que allí había al mando del esbirro Verdusco, se retiró cobardemente al acercarse los rebeldes, por cuya razón se quejan los vecinos diciendo que es un cobarde.

Los compañeros se apoderaron de más de diez mil pesos, y es mayor la suma que arrojan las mercancías, también se llevaron armas y caballos, y las fincas de los burgueses fueron destruidas por el fuego. Los mismos compañeros tomaron. Vado de Aguilar y Huarimba, poblaciones del mismo Estado.

**MICHOACAN.**

¡Ojo trabajadores!

El anemico gobierno de Zitacuaro Michoacán, ha decretado lo siguiente: "Todos los hacendados y dueños de ranchos tienen órdenes estrictas para aprehender a cualquier individuo que parezca sospechoso y no justifique satisfactoriamente sus medios de subsistencia."

Esto nos hace entender que todos los que no tienen el modo de vivir, serán aprehendidos y obligados a empuñar las armas en contra de sus hermanos, los que luchan por poner en practica los ideales del manifiesto del 23 de Septiembre de 1911.

Compañeros: ya que se os trata de encarcelar y obligaros a empuñar las armas como lo han estado haciendo esos malvados; empuñadlas, pero comensad por hacer blanco en la testa de esos canallas, y luchad por "Tierra y Libertad."

—El prefecto de la ciudad de Morelia, dice que el personalmente saldrá con la fuerza destinada para exterminar a los rebeldes que operan en Michoacán. Si se tratara de un día de campo, tal vez, pero como se trata de poner la pelleja por delante, no es muy fácil que lo cumpla."

En un punto cercano a la ciudad de Pannandíro, fué alcanzada una guerrilla de sesenta revolucionarios, por un escuadrón de voluntarios al mando del asesino Cervantes; después de un largo tiroteo de ambos lados, cayó acerbillo por las balas de los voluntarios el valiente cabecilla Plácido Lemus, quedando solamente a la cabecilla de los compañeros el rebelde Anasacio Pantoja, quien también cayó del caballo gravemente herido, pero los rebeldes sin temer la muerte ante tan formidable enemigo, levantaron a su compañero y dejaron con un palmo de narices a los voluntarios. Rebeldes de Michoacán: ¡Vengad la muerte del compañero Lemus, y tened en cuenta a esos miserables, que renunciando a su clase, y sin sentir el peso del fardo de la miseria por causa de la tiranía gubernamental, se adhieren en calidad de esbirros para prolongar el advenimiento de una nueva era de justicia social. No olvidéis, hermanos revolucionarios, a esos nuevos judas, que sirven de rémora para el desenvolvimiento de la revolución, ¡sin compasión, sin misericordia, arrasado cuanto encontréis, y así vengareis la muerte de nuestro querido hermano acerbillo por los mismos de su clase.

**El Esbirro Colín.**

Este desgraciado Maderista, dice que durante el tiempo de victorioso, adquirió profundos conocimientos de

la topografía del terreno, y de las costumbres y vicios de los habitantes Michoacanos, lo que le ha facilitado la extinción de las diversas guerrillas que asolaban el distrito de su gubernatura. ¡Ojo revolucionario! Poned en lista negra a ese Maderero recalitrante.

**MORE**